



Rozones

Control en Chihuahua

Nos hacen ver que un día antes de cumplirse un mes del motín en el penal de Ciudad Juárez, la gobernadora de Chihuahua, **Maru Campos**, dio un salto hacia adelante al tomar, a través de la SSP, el control de los Ceresos de la entidad. El control de daños, nos dicen, ha sido relevante: tres funcionarios remplazados, entre ellos el fiscal; 19 reos de 30 que se fugaron, localizados; una reforma legal impulsada por la mandataria y aprobada por el Congreso para tomar el control de los penales y el despliegue policiaco de ayer para materializar ese control. Todo esto en menos de un mes. La titular del Ejecutivo lo dijo ayer: se trata de tener "un mejor control, para ofrecer mayor seguridad a las y los chihuahuenses". Tras la crisis, en un mes hay acciones que sus antecesores no quisieron hacer en varios años. Uf.

Agentes con apoyo institucional

Relevante, nos comentan, la acción llevada a cabo ayer por policías ministeriales de Guerrero, pues resulta que, en un caso que podría ser semejante al ocurrido recientemente en la Ciudad de México, éstos, durante la investigación de un caso de robo de vehículo, repelieron la agresión de sujetos que habían hurtado un taxi, en el que, se encontró después, trasladaban además un cuerpo maniatado. Los agresores perdieron la vida y la acción de los agentes contó con el respaldo de la Fiscalía estatal pues, tras los hechos, ésta informó que la actuación de la Policía de Investigación Ministerial se realizó con apego a la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza. La institución, a cargo de **Sandra Luz Valdovinos**, pidió por cierto a los guerrerenses seguir presentando denuncias ante hechos delincuenciales, para así garantizar la paz y la justicia en la entidad. Ahí el dato.

Restablecimiento de estancias

Y tras la desaparición de estancias infantiles en el país, algunas alcaldías de oposición en la capital se han esmerado en restablecerlas. Es el caso de Coyoacán, a cargo de **Giovani Gutiérrez**, donde ya están en funciones 15 centros, cifra que aumentará hasta llegar a 21 este año, informó el funcionario. El director general de Gobierno, **Obdulio Ávila**, recordó que en la demarcación en 2008 llegó a haber 70 estancias que tenían la capacidad de atender a 800 niños y daban la oportunidad a padres de familia de ir confiadamente a trabajar, por lo cual, anticipó, "vamos por más". Las estancias, por cierto, cuentan con certificaciones de su personal y en materia de protocolos de protección civil.

¿Cambios en Zacatecas?

Desde hace varios días suena el rumor de que el secretario de Seguridad Pública de Zacatecas, **Adolfo Marín Marín**, será destituido. Hasta el cierre de esta edición no había información oficial al respecto, pero la salida del funcionario se podría dar en cualquier momento, si acaso le quisiéramos creer al dicho de que "cuando el río suena, agua lleva". Son muchos los negativos en materia de seguridad en la entidad: violencia imparables, que se reflejó la semana pasada con dos ataques a bares en menos de tres días, con un saldo global de diez muertos. El año pasado, Zacatecas fue la entidad con más policías asesinados y en lo que va de éste, ya son cinco víctimas más. Ya se verá pues si se da el cambio, aunque prevalece la idea de que el problema está también en quien maneja el timón principal del estado.



Senadora y sus broncas con la renta

Y la que estos días sigue dejando mal parado al partido que le dio su senaduría, es la legisladora morenista **Claudia Balderas**. Y es que resulta que estos días se ha conocido de los problemas que tiene con su casera por no pagarle puntualmente la renta. La legisladora ya se ha visto envuelta en otros escándalos en los que ha estado de por medio la violencia. Por lo pronto, nos comentan, **Nora Ochoa**, la propietaria del inmueble, luego de que pasaran meses de silencio por parte de la senadora, ha comenzado a exhibir el caso en medios ante la imposibilidad de tener un arreglo que solvente el adeudo que ronda los 200 mil pesos. Nos hacen ver que en estos días estarían hablando con ella, para que mejore su comportamiento. La duda es ¿quién?, **Mario Delgado** o **Ricardo Monreal**.

¿Y los de atrás se quedarán?

Y por cierto que mientras en Va por México persisten reproches y desacuerdos sobre la conducción de los procesos de selección del candidato presidencial, en Morena siguen dando pasitos y ya hasta definieron una plazo y una forma. Ciertamente podrían no todos los suspirantes estar de acuerdo, ya que ha habido disputas por el método de encuesta ya establecido, pero es un hecho, nos comentan, que poco a poco se van disipando dudas y poniendo inconformidades sobre la mesa para ser atendidas. Por lo pronto, nos dicen, en las pasarelas que las llamadas corcholatas tuvieron antier y ayer, aun entre llamados a la unidad, la tolerancia y la equidad, destacó la capacidad que mostraron de convivir, en actos con clara vocación mediática, en paz y aparente concordia. En las casas de enfrente ese pulso entre presidenciales hasta hoy se ve lejano. UF.